

La indefinición de política económica de AMLO genera riesgos, advierte Moody's

Moody's advierte que un rumbo incierto puede afectar el perfil crediticio del país, mientras que Fitch Ratings dice que un cambio abrupto del TLCAN puede afectar la inversión.



Visto bueno Recientemente las calificadoras Moody's, Fitch Ratings y S&P confirmaron la perspectiva estable de la calificación de deuda de México. (Foto: Jupiter Images)

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

La indefinición en la dirección de la política económica, un cambio sustancial respecto al Tratado de Libre Comercio de América del Norte y la mayoría legislativa de la coalición ganadora son algunos riesgos a la vista para las agencias calificadoras Moody's y Fitch Ratings.

La incertidumbre respecto a las políticas públicas, especialmente económicas, que instrumentará el candidato ganador de la coalición Juntos haremos Historia ((Morena, Partido del Trabajo y Encuentro Social) podría afectar la estabilidad de los mercados, del tipo de cambio e incluso el perfil crediticio del país, indicó este lunes la agencia calificadora Moody's en un reporte.

“La trayectoria de la calificación soberana se basará en la dirección de la política económica y su impacto en el crecimiento y las perspectivas fiscales de mediano plazo de México”, dijo Jaime Reusche, analista de riesgo soberano de Moody's.

La calificadora advirtió que “los mercados financieros podrían volverse inusualmente volátiles e inestables, con consecuencias negativas para el tipo de cambio y el rendimiento del mercado”, de mantenerse incierta la definición de políticas públicas en lo que resta del año.

La industria petrolera es la que enfrenta mayor riesgo con la victoria de López Obrador, según Moody's, por sus planes de reducir o congelar los precios de los combustibles, construir nuevas refinerías y revisar los contratos existentes de exploración y producción entre Pemex y compañías privadas.

“La aplicación de controles de precios a los combustibles, por ejemplo, generaría pérdidas para las operaciones de refinación y marketing de Pemex, especialmente si aumentan los precios internacionales del crudo o si el peso se debilita”, advierte Moody's el reporte “Financial volatility, oil sector risk will likely increase following Lopez Obrador election”

Por su parte, el principal riesgo que observa la calificadora Fitch Ratings es un cambio radical en el TLCAN que afecte la actividad comercial y la inversión en México.

Si bien puede haber cambios en material fiscal, económica y energética con el nuevo gobierno, la magnitud es aún incierta, según un reporte de Reuters.

Congreso, sin equilibrios

Jaime Reusche, de Moody's, consideró en conferencia de prensa telefónica, que la posibilidad de que la coalición Juntos haremos Historia llegue con mayoría a las dos cámaras del Congreso genera intranquilidad, pues restaría balances por parte de la oposición a propuestas del Ejecutivo.

Pero será hasta que el presidente, el gabinete y los legisladores tomen su posición cuando se tendrá un mejor panorama de lo que vendrá a futuro, pues sus posiciones y discursos definirán el camino de las finanzas públicas.

"Vamos a estar pendientes del equipo económico, vamos a estar atentos en cuanto el liderazgo que va a tomar Pemex, otras empresas productivas del Estado, y ver qué se hace con mucho de las promesas en campaña", refirió en conferencia telefónica con medios de comunicación.

La eventual victoria de la coalición también en los congresos locales donde hubo elecciones es un dato a tomar en cuenta pues puede facilitar la aprobación de reformas constitucionales que requieren la aprobación del 50% de las legislaturas locales más uno, indicó Ociel Hernández, analista de BBVA Bancomer.

“Morena tendrá una importante presencia en los congresos locales, lo cual es importante si va a cambiar la constitución”, dijo Hernández.

De acuerdo con el analista, el gabinete económico del próximo gobierno será conservador y pragmático, especialmente en temas como la reforma energética y la política fiscal.

El experto dijo que en los próximos meses, el peso continuará alrededor de los 20 pesos por dólar, pero podría apreciarse hasta los 19.50 pesos por dólar. Subrayó que además de la política interna, el peso seguirá sufriendo de un entorno complicado por la amenaza de una guerra comercial global y la renegociación del TLCAN.